

Pago anticipado
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.— maestro
4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.
—Ultramar 8 id.—Recibo anuncios y ro-
amos la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.
Pago anticipado
Se suscribe en Alcoy, en la
tracion calle del Mercado,
a donde se dirigirá toda
dencia.



Números atrasados, 25 cents.

ANO VI. REDACCION.
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, SABADO 20 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION.
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NUM. 1.7010

Interesante
A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fábrica de papel
con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones
y cerca de esta ciudad.
Dará informes D. José Segura, calle de S. Mi-
guel número 47.

Véase el anuncio de la cuarta plana, farmacia
de J. Murillo.

José Vicent.

Sastre de Valencia

Participa á sus numerosos parroquianos, que ha
llegado á esta ciudad con un completo y variado
surtido de géneros para la próxima estacion.

Su permanencia en esta ciudad será de breves
días.

Se halla hospedado en la fonda de la señora
viuda de Llopis.

ALCOY 20 DE OCTUBRE DE 1883.

Contestacion

á vuevas observaciones que sobre el cólera
me hace un amigo profesor.

Habia dado por terminado mi propósito de es-
cribir mas sobre la cuestion etiológica del cólera,
pero la siguiente carta que un apreciable amigo
me dirige, y que he recibido con retraso por ha-
llarme en el campo, me impone el deber de con-
testar. (4) Dice la carta:

«Mi estimado y distinguido amigo: dispénsame
V. que insista en mis objeciones á su teoría sobre
el cólera.

Paramis enteramente indudable que la electri-
cidad influye poderosamente, no solo respecto del
cólera, sino tambien sobre las demás enfermedades
que aquejan á todos los seres, tanto á los del rei-
no animal como á los del vegetal, de igual ma-
nera que influyen mas ó menos activamente todos
los demas meléoros. El estado eléctrico, barométrico
higrométrico, termométrico etc. etc. de la atmós-
fera ó de los aères, podrán ser condiciones mas
ó menos favorables para la adquisicion, desarrollo
ó desaparicion de las enfermedades, pero en mi
humilde opinion, nunca la causa determinante, el

(1) Siento molestar á los suscritores de EL
SERPIS, y aunque por esto no me he ocupado del
cólera que llamo atmosférico, anticontagioso y be-
nigno, me veo en el caso de dar contestacion á la
anterior carta per complacer á mi amigo.

origen de la enfermedad: el grano de trigo que se
halla bajo de la tierra (por ejemplo) no germi-
naria ni se desarrollaria sin los agentes de calor,
luz, gases, electricidad, humedad etc., etc., pero
la base, la causa productora del trigo es el trigo
mismo. Por consiguiente, los parásitos microscópi-
cos que producen el cólera, el tifus, la filoxera,
el oidium, la trichina, etc., etc., se desarrollan
siempre que enuestran condiciones á propósito para
ello, condiciones, que, por desgracia, son com-
pletamente desconocidas por la ciencia todavia.

Su affmo. y buen amigo—C.—13 de Octubre de
1883.

Como la carta está escrita antes de la última
publicacion del último artículo, verá mi amigo
en este artículo que abundo en sus mismas ideas
de que la electricidad no solo influye en el có-
lera, si que tambien en las demas enfermedades,
bien sea indirectamente ó como simple auxiliar,
etc.

Estoy muy conforme en que el grano de trigo
que se halla bajo de la tierra no germinaria ni
se desarrollaria sin los agentes que V. tan oportu-
namente indica, pero tambien convendrá V. en
que una ráfaga de aire mata, en menos de un se-
gundo, los frutos de los vegetales y aun á las
mismas plantas. Aunque crea yo que esto es pro-
ducto de una corriente eléctrica, no es objeto del
presente escrito.

Estoy muy conforme en que los parásitos que
producen el tifus, la fiebre amarilla y otras enfer-
medades necesiten siempre condiciones á propó-
sito para ello, y sobre todo la de la electricidad,
que nunca deja de influir en todos los seres del
universo; pero en ninguna de esas enfermedades
se encuentran las cuatro circunstancias que in-
dico en mi anterior contestacion, porque solo es
capaz de producir las la accion directa de la elec-
tricidad, única que dá explicacion satisfactoria
de todos los fenómenos del cólera, pudiendo atar
en apoyo de todos ellos hechos nada sospechosos
por proceder de observaciones hechas por los que
no se fijan en la electricidad á la cual no le dan
importancia.

Concluye V. su carta diciendo que por desgra-
cia, son completamente desconocidas por la cien-
cia todavia las indicadas condiciones. Creo se-
guirán siéndolo ¿Podemos ni aun apreciar la
influencia de la temperatura? Yo comprendo que
la electricidad produce efectos constantes en los
seres inorgánicos, pero veo que en el hombre y
en los animales hay una resistencia vital que
envuelve un misterio el cual se pone de manifies-
to aun en la influencia de los demas agentes mas
conocidos. Pongamos un ejemplo sobre la influen-
cia de la indicada temperatura. En los paises
frios no puede el jóven soldado soportar mas de
un cuarto de hora de centinela á pesar de ir bien
abrigado. Esplicadme como el diminuto pajarrillo
llamado reyzeuelo, vestido como en verano,
presencia desde la copa de un ventilado árbol,
la fria nieve que cubre la tierra.

Ese pequeño reyzeuelo desafía tambien el abra-
sado calor del verano, y desde la misma copa
del árbol, con sus gorgeos, saluda á Dios que le
ha dado dominio sobre los indicados elementos y
parece manifiesto su agradecimiento á los hombres
por la alta dignidad que le han dado. Con su pe-
queñez humilla á los grandes sabios.

A. T.

Memoria

Leida por el Director de la Escuela de Ingenieros
Industriales de Barcelona, D. Ramon de Manjar-
rés, en el solemne acto de la distribucion de pre-
mios á los alumnos de la Escuela de Artes y Ofi-
cios.

(Conclusión.)

En 1868 el profesorado de esta Escuela acordó
la formacion de un Museo de materias primeras
y productos elaborados; Museo que al mismo
tiempo que fuese un medio de enseñanza para los
alumnos que cursan en este establecimiento, pu-
diese llegar á ser un muestrario permanente de
los productos del pais. Acogido el pensamiento
con entusiasmo por nuestras corporaciones locales
y autorizada la circular que se pasó á los produc-
tores é industriales, pronto se llenó el pequeño
local de que podiamos disponer, demostrado
esto que la idea era muy fácil de realizar con
éxito completo en un local apropiado. La anhela-
da construccion de un edificio de nueva planta
para Escuela Industrial y Escuela de Artes y
Oficios, resolvía la cuestion y la realizacion pare-
cia probable. Quince años, sin embargo, van
trascurridos desde aquella fecha y si debo con-
signar que no ha habido un solo industrial, así
en la provincia de Barcelona como en las demas
provincias de España que no haya correspondido
inmediatamente á los deseos de esta Escuela re-
galando cuanto se le ha pedido, debo tambien
hacer presente con dolor, que he tenido que limi-
tar los pedidos por falta de local por no desairar

y nadie, limitándome á renovar de vez en cuando
algun producto (1).

Entre tanto, la necesidad de un Museo de mayo-
res proporciones cada dia es mas apremiante; y
una laudable impaciencia produce un dia un co-
nato de Museo en los salones del Fomento de la
produccion Nacional; otro dia hace surgir un
proyecto de Museo provincial en la Real Academia
de Ciencias y mas tarde levanta el Museo
Martorell, que aun cuando el objeto de su fun-
dacion es muy distinto, no deja de ser un motivo
mas para distraer la atencion de lo que aqui está
empezado, sin poder desarrollarse por falta de es-
pacio.

Respecto de las enseñanzas prácticas á cuyo
conjunto se le ha dado el nombre de Escuela de
aprendizaje, repítire lo que dije en otra ocasion.
Es verdad que faltan en esta Escuela elementos
para que la enseñanza sea algo mas práctica, pero
no debe tampoco exigirse que en una Escuela
donde se enseñan los principios generales y fun-
damentales de la ciencia, haya una enseñanza
práctica de todas las artes y de todas las indus-
trias. La enseñanza práctica tendra siempre sus
límites como enseñanza de escuela. La escuela
práctica es el taller y en una capital como Bar-
celona, no faltan talleres modelos donde practi-
car todos los ramos de la industria.

La Escuela hoy os da la teoría científica de
las operaciones que diariamente practicais en el
taller, sin el lujoso aparato científico, que tal vez
os impediria ver su inmediata aplicacion; y os lo
da de tal manera, que veis la verdad que conviene
y la exactitud de las leyes científicas mientras
estais trabajando en el taller; con lo cual el me-
canismo se os hace menos fatigoso ó mas agrada-
ble y el resultado que obteneis del trabajo es mas
perfecto.

En resumen, la enseñanza general tal como se
da en esta Escuela, satisface las necesidades del
pais y solo exige un local mas espacioso.

En cuanto á las enseñanzas especiales, están li-
mitadas á la teoría y práctica de tejidos, y á la
tintoreria pudiendo multiplicarse cuando se dis-
ponga de sitio á propósito, conforme al acuerdo
59 del plan de la organizacion de las enseñanzas
que estan á cargo de la provincia votada por
la Escelentísima Diputacion provincial en sesion

(1) En cierta ocasion hasta se creyó en la posi-
bilidad de utilizar para Escuela de Artes y Ofi-
cios y para Museos los edificios cuarteles de la
antigua ciudadela, condenados á una costosísima
demolicion.

donar la sala bien á su pesar, y prometiéndose
volver lo mas pronto posible.

El jóven caballero, sin dejar de echarse al co-
leto buenos tragos del famoso vino de Beaune,
que verdaderamente merecia los mayores elogios,
reanudó la conversacion con Dionisio Robustel y
dió pruebas de hallarse tan despreocupado y ale-
gre, que el digno preboste se confirmó cada vez
mas en la opinion de la inocencia de su compa-
ñero.

—Si no sintiera la cabeza muy segura sobre
sus hombros, pensaba, no podria desprenderse en
tanto grado de toda aprension desagradable. Nadie
se rie con tal desparrajo cuando tiene en perspec-
tiva el verdúgo y el hacha. Decididamente el se-
ñor marqués es un mozo pintado para una broma,
y casi me atreveria á responder de él: esto no
obsta, sin embargo, para que yo le custodie con
el mismo esmero que si hubiese cometido los ma-
yores crímenes.

Al cabo de media hora volvió á aparecer Julia,
mas linda aun que en el momento en que se reti-
ró para obedecer las órdenes de su padre.

La jóven, sin descuidar los guisos confiados á
su direccion, encontró medio de subir á su cuar-
to y ponerse en pocos minutos su traje de los do-
mingos, con el cual, con los vivos colores de sus
megillas y el brillo de sus ojos bajo sus largas
pestañas, estaba verdaderamente encantadora.

En aquél momento entraron en la sala los otros
cinco hombres, despues de haber atado sus mon-
turas y la del marqués en el patio interior, de-
bajo del cobertizo que servia de cuadra, quedando
á cargo de Jacobillo el distribuirles un plenso
abundante. El marqués se volvió hacia lo soldados
y les dijo:

—Amigos míos, yo soy la causa, involuntaria
en verdad, de la fatigosa jornada que vents ha-
ciendo. Os debo, por lo tanto, una indemnizacion,
y con el permiso del señor preboste os ofreceré
estos tres luses, que espero acepteis para beber
á mi salud.

Uno de los soldados interegó con una rápida
mirada al preboste.

—No hay dificultad, repuso esta último en voz
alta. Os autorizo para aprovecharos de los gene-
rosos ofrecimientos del señor marqués, siempre
que lo permita el servicio y la consigna.

—¡Viva el señor marqués gritaron todos á una
voz.

Subieronles en seguida de la bodega grandes
jarros de vino puesto á refrescar, y, para entre-
tener el tiempo mientras llegaba la comida, saca-
ron unas grasientas barejas y ocuparon una larga
mesa, á respetuosa distancia de los otros dos co-
mensales. Julia, á quien su padre llamaba á gri-
tos para que le ayudase á chamuscar los pollos y
preparar la salsa de los cangrejos, hubo de aban-

pero en el camino tropezó con su hija Julia, que
subia de la bodega cargada de botellas.

—¡Qué pálida estás muchacha! le dijo. Si en da-
te ocasion esa palidez la presencia de un crimi-
nal peligroso en nuestra casa. Pues bien, hija mia,
tranquilízate. Acabo de hablar con el preboste, y
me ha dicho que ese guapo manchado es tan ino-
cente de los crímenes que se le imputan, como tú
y como yo.

Animóse el semblante de la jóven y sus ojos
brillaron de alegría.

—¡Ya me lo decia el corazón! murmuró para sí.
Pero, si ese caballero es inocente y si el pre-
boste lo sabe, añadió en alta voz, ¿por qué lo re-
tiene preso?

—Porque tiene que obedecer las órdenes del
señor lugarteniente civil.

—¡Vaya unas ordenes injustas!

—No pretendo lo contrario. Pero eso no te da
con el preboste, el cual, por su parte, se limita á
hacer su oficio; cumplir su obligacion y nada mas.
Si el señor lugarteniente civil le mandase pre-
ndernos á nosotros, obedeceria en el acto, y haria
bien, ¿no es esto? Por lo demas, no le tengo as-
timá á ese mozo, porque va á tener una cena que
se rechupará los dedos de gusto, y apuesto á que
vuelve por aqui en cuanto se vea libre.

—Julia se puso muy encarrada, y, sin añadir
palabra, entró en la sala y fué á poner sus botellas

de 24 de Abril de 1873 y que dice así: «A medida que la experiencia revela, por el contingente disponible de alumnos de cada especialidad, la necesidad realmente sentida de dar en la Escuela libre de Artes y Oficios nuevas clases para justificar cumplidamente la denominación de dicho establecimiento, se abrirán en él por efectos de acuerdos tomados expresamente para cada caso las siguientes enseñanzas u otras que la práctica indique:

- 1.º Trabajo de los metales.
- 2.º Cerámica y vidriería.
- 3.º Construcción de máquinas.
- 4.º Máquinas de vapor.
- 5.º Materiales de construcción etc., etc.

Protencioso por demás sería creer en esta Escuela tantas cátedras como ramos especiales de industria cultivan en Barcelona, y si, como dije antes la Escuela práctica para el operario es el taller, allí es donde ha de llevar las ideas generales y conocimientos científicos adquiridos en la Escuela, comprobando su bondad y exactitud en los distintos casos que las exigencias del público le presentarán todos los días.

Aunque el objeto de esta reunión era principalmente hacer entrega de los premios y diplomas á los que más se han distinguido durante el último curso, y los títulos correspondientes á los que han terminado sus estudios, he creído conveniente hacer las observaciones anteriores con el objeto de que se sepa á punto fijo lo que representan estos premios y estos títulos concedidos á operarios, que después del trabajo diario del taller han tenido la fuerza de voluntad y la constancia necesaria para venir á aprender los principios científicos sobre los cuales descansa su industria, y los fundamentos para prosperar en su arte ú oficio respectivo. Dignos sois de recompensa. La que aquí se otorga no es más que un recuerdo de la Corporación que protege esta institución y del profesorado que os ha guiado en vuestro estudio. Otra recompensa os aguarda si, lejos de olvidar lo que aquí habeis aprendido lo practicais y lo ampliáis con el estudio y la práctica: vuestro bienestar y la satisfacción de contribuir al progreso de nuestra patria.»

Una fábrica de entierros.

Se acaba de descubrir en Madrid un centro de estafas y entierros, de cuyo importante hecho dan cuenta los colegas de aquella capital.

Hé aquí de que manera dá cuenta de ello nuestro ilustrado colega *La discusión*:

«Un nuevo servicio han prestado los señores coronel Oliver y alférez D. Nariso Gonzalez des cubriendo un entierro.

A las diez y media de la mañana de ayer se presentaron en la calle de Valverde, 44, tercero, sorprendiendo al inquilino escribiendo una carta á un comerciante francés.

En un escrupuloso reconocimiento se han encontrado un arca con doble fondo con documen-

tos y diplomas en blanco desde sargento á general del ejército carlista, una maleta con cajón secreto, ocupándose también en el falsificación de importancia y una maleta con sellos de varios juzgados.

El inquilino y su mujer han sido presos.

La Agencia *Express* nos comunica á última hora curiosos detalles acerca de este importante descubrimiento, que insertamos á continuación:

En la carta á que nos referimos más arriba, se decía que un coronel Español, antiguo amigo del virey de Egipto Mehemet-Ali, había enterrado en sitio seguro al huir de aquel país, dos grandes arcas llenas de oro.

El coronel, preso por sus opiniones carlistas, ofrecía aquella suma mediante una cantidad relativamente pequeña que itcha casa le debía remitir directamente.

Hasta unas 30 cartas, en todo idénticas, y dirigidas á diversos países, había sobre el bufete, todos ellas acompañadas de certificados y documentos falsos.

El individuo que les escribía, llamado Francisco Valdalciel, fué detenido en el acto, procediéndose enseguida á un minucioso registro de la habitación y de todos sus muebles, encontrándose otras muchas cartas, un arca con doble fondo conteniendo nombramientos impresos, desde el de sargento hasta el de general del ejército carlista, reales despachos é infinidad de documentos relativos á falsificaciones, una banqueta también con doble fondo llena de documentos falsos, de los que se sirven para preparar entierros, cartas del mismo género, una colección de libros en que se expresan con admirable precisión las estafas llevadas á cabo, unos veinte indicadores para dirigir las cartas, relaciones y minutas de nombres extranjeros, copias de sentencias, tanto militares como civiles, etc., etc.

Continuando el reconocimiento en el sótano de la casa, se halló una maleta llena de carpetas conteniendo nuevos y más importantes documentos, seis sellos para timbrar de diferentes autoridades, como papel de un juzgado de primera instancia de Madrid, de la capitania general, del estado mayor, de la cancillería francesa, del comité central legitimista de Londres y otros muchos.

Esta maleta, cuya existencia conocía perfectamente el Sr. Oliver, fué encontrada al cabo de muchas pesquisas.

Dióse cuenta inmediata de tan importante descubrimiento al juez de primera instancia del distrito del Hospicio, el cual se presentó en el acto, incautándose de todos los efectos mencionados, ordenando la captura de otros sujetos complicados en el asunto y continuando las diligencias en la misma casa sin levantar mano, por suponerse que aun resta mucho por descubrir.

Mientras se practicaban estas operaciones se presentó el dueño, quien abrió la puerta el mismo Sr. Oliver, el cual se quedó detrás de ella, hasta que la cerró, dejando dentro al gerente del establecimiento.

Puede suponerse la estupefacción del individuo.

La casa es muy antigua, y venta ejercen los sus habilitados hace unos diez años, á juzgar por los documentos encontrados.

Nuestra enhorabuena al Sr. Oliver.»

Noticias é intereses

locales y regionales.

Empieza así un artículo de *La Reforma Liberal* de Alicante:

«No hace todavía un año escribimos un artículo declarando que Sagasta desaparecía.

Miramos en la cobecera del colega y leemos: «Año I, número 2.»

¿Como se concibe que *La Reforma Liberal* escribiera artículos antes de ver la luz pública?

Esto debe explicarse.

El lunes 15, estuvo á punto de suceder una terrible desgracia en el pueblo de Benidorm.

Parece ser que el coche que llega á aquella villa á las dos de la tarde, procedente de Villajoyosa, siguiendo después á Altea, salió de allí arrastrado por los caballos en un escape violentísimo, sin que el conductor hiciera nada por impedirlo, antes al contrario, excitables más y más dando lugar con su impericia á que el carruaje montara sobre algunos montones de grava y después chocara rudamente contra las obras de defensa de un pequeño puente que á corta distancia del pueblo existe, destrozando gran parte de la mampostería y sacando de quicio unos grandes sillares.

Efecto de tan violenta conmoción, algunos viajeros que iban en el pescante fueron arrojados entre los caballos, saliendo con fuertes contusiones, y alguna herida, aunque no de consideración, á mas del susto consiguiente que en todos produjo el hecho, pues el citado coche quedó detenido á un par de pulgadas de un barranco que mide ocho ó diez metros de profundidad, debiendo todos su salvación á la circunstancia providencial de romperse la cadena de tracción de los cuatro caballos de laneros, que partieron libremente cayendo los dos restantes que quedaron aprestados al coche.

Uno de los que salieron más lesionados en este percance, fué el que iba de zagal; que es el verdadero conductor, y que cedió su puesto á uno de los dueños de la empresa de estos coches, pues fué arrojado desde el pescante al barranco ocasionándose una herida en la cabeza y fuertes contusiones en el cuerpo.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador de la provincia sobre tan punible hecho y esperamos que tanto por esta autoridad como por la de Benidorm, se tomarán las disposiciones que la prudencia aconseja para evitar que, en lo posible, se reproduzcan tales escenas que podrían ocasionar bastantes desgracias.

Por la Guardia civil del puesto de Planes fueron capturados el día 16, José Perez Mateu (v) Pepo y Fabiau Perez, vecinos del pueblo de Ba-

ñajar, presuntos autores de las heridas causadas á Francisco Vidal Mougat, del mismo vecindario, el día anterior.

Ambos sujetos han sido puestos á disposición del juzgado de primera instancia de Pego.

Ayer llegó á esta ciudad y ayer tomó posesión del juzgado de este partido, el juez nombrado D. Juan de la Cruz Mediero.

El día 14 del corriente se verificó un robo en un molino del término de Benámar, propiedad de Vicente Calabuig Carloná, consistente en algunos efectos de vestir y de caza.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil del puesto de Cocentaina, el día 17 capturaron los individuos de dicho cuerpo Francisco de bueltas Solares y Francisco Bou Bou, al vecino Alcocer de Planes, Agustín Fernán lo Sombra, quien ocuparon los efectos robados, con una arma que le sirvió para consumar el robo, que era una faca y con la cual amenazó á los habitantes del molino.

Todo, con el preso, ha sido entregado al juez de instrucción de Cocentaina.

Se han declarado cancelados los registros mineros denominados «La Cruz», «Adelán y gozo en un pozo», de las minas situadas respectivamente en los términos de Creuilheut, Huel de las Nieves y Alicante y Aguas.

El movimiento de población ocurrido en los pueblos de la provincia de mas de 20.000 habitantes sean Alicante y Alcoy, durante la segunda semana del corriente mes, arroja un total de nacimientos y 45 defunciones, resultando, consiguientemente, una disminución en el censo de individuos.

Los nacimientos han ascendido á 37 en Alicante, de ellos 18 varones y 13 hembras legítimos y 1 y 2 respectivamente naturales, en Alcoy á 17, 10 varones y 7 hembras legítimos.

Las defunciones han sido 25 en Alicante y 2 en Alcoy.

Ayer mañana y durante una ausencia de hora y media, la fueron sustraídos del cuarto en que se hospeda en una de las posadas de esta ciudad diez mil reales en metálico á Andrés Navarra de Onil, tratante en aceites.

Del hecho tienen conocimiento las autoridades. El ladrón no ha sido habido.

Se ha expedido una real orden levantando la prohibición de admitir telegramas particulares en lenguaje cifrado, cuya prohibición se había decretado con motivo de los sucesos de la guerra.

Después de haber permanecido dos días en esta ciudad visitando las obras y trabajos que se practican en la estación del ferrocarril, ayer regresó á Villena el ingeniero Sr. Novaes.

sobre la mesa, delante de la cual se hablan sentado Dionisio y el prisionero.

—¡Viva la alegría, señor marqués! exclamó el preboste con entusiasmo. ¡Mirad, mirad qué botellas, con qué capa de polvo y de telarañas! ¡Ah! solo de verlas, me da saltos el corazón.

—Seguramente tienen buen aspecto, repuso Saint-Maixent; pero yo, que no soy sin duda tan gran bebedor como vos, admiro mas que nada la linda mano que nos las sirve.

Al oír aquella galantería, á la cual daba algun valor el tono apasionado con que fué dicha, experimentó la jóven una sensación de deliciosa embriaguez, que fué causa sin duda de que no retirase su blanca y delicada mano cuando el atrevido galán depositó en ella un beso, mientras que el preboste estaba completamente ocupado en destapar las venerables botellas. Julia se alejó por último, pero vacilando y como á disgusto, y se dirigió á un aparador, del cual tomó vasos para los dos bebedores.

—El calor y el polvo nos traen sofocados, prosiguió Dionisio. Creo que lo mejor que podemos hacer para refrescar y poner expedito el gazaete es bebernos una ó dos de estas botellas, mientras llega la comida, que, según parece, tardará un poco.

Y sin aguardar la venia del marqués, que era segura, el digno preboste llenó los dos vasos, le-

vantó el suyo hasta la altura de sus ojos para admirar el limpio color del vino, se lo llevó á la nariz para aspirar su perfume, y terminados estos refinamientos preliminares, exclamó:

—¡A la salud del señor marqués!

—Os doy las mas encarecidas gracias, repuso Saint-Maixent; pero hay aquí un objeto mucho mas digno de nuestros brindis, y al cual quiero consagrar mi primer vaso. ¡Bebo á la salud de nuestra linda huésped! En los salones de París prosiguió después de haber aprorado hasta la última gota de vino, en los de Versalles, y aun en la corte del rey, hay pocas damas, muy pocas, lo juro á fé de caballero, que puedan competir en belleza con esta señorita, y no hay ni una sola que la aventaje.

Semejante exageración en boca de un gran señor jóven y brillante, tenía visos de mal disfrazada ironía; pero fué dicha con un acento tan sincero y convecido, que Julia sintió subir á su cabeza los vapores de un naciente orgullo, y el mismo Dionisio miró atentamente á la hija del posadero para saber cómo eran las damas de París, de Versalles y de la corte.

—No hay duda que esta muchacha es bonita, se dijo tras un corto exámen; pero yo me habia figurado de otra manera á las princesas, las duquesas y todas esas grandes señoras.

Así se lo hizo comprender una mirada del jóven mas expresiva que un largo discurso.

Julia extendió sobre la mesa un blanco mantel con listas azules, perfumado con el olor del tomillo y del romero. Puso sobre el mantel los mejores platos de loza con lucientes colorines, todo el servicio de plata que poseía la posada, y á uno y otro lado cuatro candeleros de cobre bruñido, que parecían de oro, con sus correspondientes velas de cera. Terminados por fin estos preparativos, presentóse maese Guillermo, dándose gran importancia, cubierto de pies á cabeza con un blanco mayúsculo delantál, y sosteniendo con ambos manos un plato de estano que despedía un aroma delicado, capaz de excitar el apetito de un difunto.

Maese Guillermo se excedió á así mismo en aquella ocasión. La cena fué exquisita: reñó en ella la mas cordial alegría; corrió el vino en abundancia, y de una cosa en otra prolongóse hasta las diez de la noche. El bueno de Dionisio, que una vez sentado á la mesa y teniendo botellas á disposición no se acordaba para nada del cansancio, se hubiera quedado allí indefinidamente; pero el marqués de Saint-Maixent prestaba ya poca atención á la interminable charla del preboste; ¡olvidábase de llevar á sus labios el vaso; sus párpados se cerraban (á pesar suyo sin duda), y en fin, tales muestras dió de sueño, que al cabo las notó el preboste.

La fuerza veterana de carabineros de Javea la del reino contribuyó al salvamento del buque, á consecuencia del fuerte temporal, vió á punto de naufragar uno de los últimos días.

Motivos por los que se quiere destituir al Ayuntamiento de Alicante, que apunta *El Gradador*. «Una noticia grave, gravísima, corrió ayer por los alrededores de esta capital.

Algunos han indicado la manera de destituir al actual Ayuntamiento y para ello se aducía que y eso que se lo ha dado el nombre de los alcaldes, había aprobado el pago de un libraniento de 100 y pico de pesetas, que ingresaron en el mes de junio, correspondientes al mes de Julio.

El alcalde Sr. Mandado, protestó de la forma como se quería hacer pasar este libraniento, y el Ayuntamiento, contando con la Comisión de Hacienda, aprobó lo hecho, pero cuidando de arreglarlo á sus.

Como el asunto es delicado, y como venimos á parar en que no es todo oro lo que reluce en ciertos actos de la administración local, y como estos pagos de ejercicios anteriores, pagados en los corrientes, tienen su responsabilidad personal, esperamos que vaya haciéndose luz en el asunto, y que los que han pensado en la destitución del actual Ayuntamiento, comprendan la gravedad del caso, y sobre todo y ante todo, salgan triunfantes los intereses del vecindario, siempre á merced de los más osados y de los más débiles.»

Mañana en la noche habrá función en el teatro del Circuito de la Unión Comercial.

Con el fin de evitar la aglomeración y las consiguientes moleratías y quejas, que aquella produce por la insuficiencia del local, la junta directiva ha determinado que se guarden rigurosamente los turnos, por lo cual, correspondiendo la función de mañana al turno impar, los socios que tengan localidades para este turno podrán disponer de ellas hasta mañana á medio día. Si á las 12 no hubieran pasado á recogerlas á la secretaria de la Sociedad, se entenderá que renuncian á su derecho, y se darán á los socios que las soliciten, aunque sean del otro turno.

Obviada todas las dificultades que se presentaban para el definitivo arreglo del asunto, se están acabando los trabajos del cruce de la vía férrea de Alicante á Villena con la general de Madrid. Inmediatamente queda este blecido el cruce, se empezarán á tender traviesas y rails en la gran extensión de vía ya explanada, con lo cual dentro de muy breves días llegará ya la locomotora hasta Biar, hecho que es de esperar solemnice el vecindario de este pueblo con el entusiasmo que se merece.

Se ha aprobado por el Ilmo Sr. Rector de este distrito universitario el itinerario para la visita ordinaria de inspección á las escuelas públicas de los partidos judiciales de Alcoy, Villena, Monovar, Novella Dolores y Elche.

Por no haber obtenido remate en las dos subastas intentadas, el suministro á precios fijos de pan y pioses á las tropas estantes y transeantes del Ejército y Guardia civil en esta ciudad por el tiempo preciso desde diez días después de comunicada al rearmante la aprobación superior hasta el 30 de Setiembre de 1884 y un mes más si así conviene á la Administración militar se ha convocado de nuevo para la admisión de proposiciones particulares, cuyo acto tendrá lugar el día 20 de actual, á las doce de su mañana, en la Casa de Ayuntamiento de esta ciudad, con arreglo al pliego de condiciones y precios límites que sirvieron en la primera y segunda subastas, los cuales se hallan de manifiesto en la mencionada Casa. Ayuntamiento y Comisaría de Guerra de Alicante, todos los días, á las doce de su mañana.

Leemos en un periódico de Alicante: «Segun se nos asegura, hace pocos días una persona distinguida que reside en esta capital y que bajo todos conceptos es digna del mayor respeto y aprecio, fué víctima en su propia casa de un atropello criminal que hubiera podido tener tales consecuencias. El hecho es como sigue: Sobre las 10 de la mañana se presentó en casa del referido señor, un sujeto desconocido, fingien-

do ser un amigo íntimo, y al salir pocas palabras cruzadas entre ambos, dicho sujeto sacó de pronto una descuminal navaja, exigiéndole 10.000 reales que dijo necesitaba. En tal apuro, y pudiendo distraer un momento la atención de su agresor, logró la persona á que aludimos apoderarse de un revolver que tenia en su alcoba, logrando de esta manera salvar su vida amenazada tan de cerca.

El criminal huyó sin que haya podido conseguir su captura, quedándose nuestro querido y particular amigo con el susto que quedan considerando nuestros lectores.

El asunto está ya bajo la acción de las tribunales, y veríamos con gusto la captura y castigo del autor de este criminal atentado.»

Por otro conducto sabemos que la víctima de este hecho es el ilustre filántropo D. José María Muñoz.

La Dirección general de Rentas estancadas en orden de 15 de Setiembre último, comunicada al señor Delegado de Hacienda de esta provincia, ha dispuesto se estienda á todas las Administraciones subalternas del ramo y á los estancieros dependientes de ellas, el surtido de toda clase de tabacos, y que á este fin se hagan remesas extraordinarias de cigarrillos especiales y de labor fina á todos aquellos puntos donde falten estas manufacturas.

El día 14 de Noviembre próximo, á las 12 de la mañana, se celebrará en el despacho del Sr. Gobernador civil de la provincia, la adjudicación en subasta pública del servicio de acopios de conservación en el actual año económico, de la carretera de tercer orden de Torrevieja á Balsicas, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 3,049 pesetas 68 cts.

El mismo día y en la misma forma, se verificará la subasta del servicio de acopios de la carretera del mismo orden de Aspe á Santa Pola siendo el presupuesto 3,046 pesetas 21 céntimo.

Los licenciados del Batallón Reserva de Alicante número 51, Domingo S. Ivador Carbonell Castillo, de Tibi; José Soler Gual, de Jábea; Juan Bautista Almir Escribá, de Dénia; Francisco Mira Rico de Monovar; y Manuel Cremades Bernabeu, de Jijona, se presentarán dentro del término de un mes á percibir sus alcances, pues de no hacerlo en el plazo marcado, perderán su derecho interin existan alcances atrasados en dicho batallón.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

18 Octubre.

En los consejos de ministros que van teniendo lugar estos días, el cuidado de los Consejeros responsables está fijo en la cuestión de personal, apenas si en estas reuniones se trata de otra cosa, ora con objeto de contener impacencias, ora á fin de desvanecer recelos cada día en aumento. Pero ello es que ni de un modo ni de otro ceden el campo los recalcitrantes, hasta el punto que desde que subió al poder el gabinete de conciliación no se habla de otra cosa. Siendo los amigos del señor Sagasta los que alborotan mas teniendo menos en realidad de que quejarse. Por aquí podemos deducir lo que ocurriría en el reino sagastino el día que, como quiere un periódico, se derogase la actual ley de presupuestos, esto sin embargo, no sucederá según mi opinión y pueden estar tranquilos los que viven del presupuesto.

Un órgano muy caracterizado de la situación habla hoy de la reorganización provincial y municipal, reformas en su concepto que debe estudiar el gabinete para después que se hayan efectuado las referentes al ejército. Estos propósitos son muy buenos, pero no parecen agradar todo lo que debieran á los que solo se preocupan con las reformas puramente políticas para tales impacientes estas relaciones se juzgan como signo evidente de debilidad por parte del gobierno que no se atreve á cumplir lo que prometió en la oposición.

Sin embargo, en rigor de verdad hay que reconocer que han pasado muy pocos días para condenar y aplaudir la marcha del ministerio y que sería poco serio proceder en este asunto por conjeturas de lo que piensan ó lo que se proponen los hombres de la izquierda dinástica.

Ciertamente que el gobierno está obligado por su calidad de conciliador á proceder con mas tiento ó con mas prudencia que lo haría otro gabinete que no tuviera que respetar compromisos de esta

insólito; pero como á nadie consta lo que piensa el señor Sagasta, la cuestión queda en pie para los recalcos, que no sabemos quien es aquí el que vá á ceder si el expresidente del Consejo ó el tercer partido en masa.

Muchos fusionistas importantes aseguran que el señor Sagasta no cederá ni en lo de la reforma constitucional en el sentido lato que quieren los izquierdistas, ni en lo del sufragio universal con el carácter democrático que pretenden los amigos del Sr. Muro; y como no puede haber conciliación sin esta base, la consecuencia será siempre que, ó habrá de prescindir del Sr. Sagasta ó el Sr. Sagasta tendrá que someterse sin remedio.

Con objeto de ahorrar disgustos y patuodias no estaría de más que los antiguos fusionistas dejasen sus fieros para otros días, pues como nadie puede decir de esta agua no beberé, es posible que ellos acaben también por aceptar el sufragio universal y la Constitución del 69.

En el Consejo de esta tarde ha debido quedar nombrada la persona que ha de sustituir en su cargo al señor Conde de Xiqueña. Creese generalmente que será elegido el Sr. Leon y Llerena, aunque eran muchos los demócratas que trabajaban en favor de la candidatura del señor García San Miguel.

Mambién estaba en alza el nombre del señor Merelo (D. Manuel) para la Alcaldía de Madrid.

La circular de Guerra de que el general Lopez Dominguez debió hoy dar cuenta al rey, parece que ha merecido grandes elogios de D. Alfonso; así al menos lo aseguraba hoy quien debe saberlo.

De la reunión de Cortes, nada; la opinión mas en boga es que se prolongará hasta Diciembre próximo.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan Cancio, presbítero y confesor, y Santa Irene.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Ursula y 11.000 Virgenes mártires.

Sección mercantil.

Cambios.			
Alcoy 20 Octubre 1883.			
Plazas.	Dinero	Pesetas	Dinero
Alicante	3/8	Logroño	3/8
Albasete	1	Lugo	7/8
Almería	1/2	Madrid	5/8
Avila	1/8	Malaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	1/4
Bilbao	5/8	Orense	1
Burgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Caseres	7/8	Palma	1
Cádiz	5/8	Pamplona	1/4
Castellon	3/4	Pontevedra	7/8
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	7/8	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	1/2
Coruña	1	S. Sebastian	5/8
Cuenca	1	Segovia	5/8
Ferrol	1/8	Sevilla	5/8
Granada	7/8	Santiago	5/8
Gijon	7/8	Tarragona	5/4
Huelva	3/8	Toledo	7/8
Jen	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladolid	3/4
Leon	7/8	Vitoria	5/8
Lérida	5/8	Vigo	3/8
Linares	3/4	Zamora	7/8
Lorca	3/4	Zaragoza	3/8
Londres 8 div			47/40
Londres 3 mlf			47/05
Paris 8 div			4/95

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Paris, 18.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57 3/4.

Paris, 18.

Laestrema izquierda trata de ver si es posible provocar en la Cámara una interpelación general sobre la política del gobierno en lugar de interpeleaciones separadas sobre la cuestión del Tonkin, el incidente del 29 de setiembre y la salida del gabinete del general Thibaudin.

Al efecto se busca una fórmula que pueda ser aceptada, no solo por la fracción radical, sino también por la derecha, para conseguir una votación contraria al ministerio.

Como hasta mediados de noviembre no podrán discutirse los presupuestos las oposiciones disponen de mucho espacio para un debate político, á no ser que el gobierno hiciera poner á la orden del día el proyecto de ley municipal, cuyo dictámen está terminado, pero

esto tiene también un inconveniente grave, y es que dicho proyecto podría dar lugar á divisiones en el seno de la misma mayoría.

En la primera ocasión que se presente en las Cámaras, el presidente del Consejo de Ministros explicaciones acerca de la política exterior del gabinete.

Londres, 18.

Ya se sabe la causa del pánico de ayer en la Bolsa de Nueva-York.

Fuó producido por la noticia de la quiebra de la importante casa de comercio de Zethrowa de Monterey (Méjico), la cual ha dejado un pasivo de 800.000 libras esterlinas (80 millones de reales próximamente).

Berlin, 18.

Segun despachos de la frontera de Rusia, han sido condenados á deportación á Siberia 63 acusados en la causa por delito de asociación ilícita, formada á varios socialistas.

Son tan graves los hechos que resultan en dicha causa, que el gobierno imperial ha prohibido terminantemente á los periódicos rusos que den cuenta de ella.

Los trabajos secretos de los nihilistas continúan activamente á pesar del rigor desplegado por las autoridades rusas, apareciendo ameno de impresos clandestinos con la misma violencia de lenguaje que se empleaba antes del asesinato del czar anterior.

Paris, 18.

Ha llamado la atención el lenguaje de algunos periódicos alemanes, los cuales, hablando de la actual situación militar de Francia á consecuencia de las grandes reformas y mejoras introducidas en el ejército, reconocen que no es tan fácil emprender una guerra contra Francia, como en 1870.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

CLASE ESPECIAL

para la fabricación de tejidos.

Desde el día 20 del mes actual, quedará abierta una, que tendrá lugar de 6 á 8 de la noche, bajo la dirección de D. Miguel Mataix en la calle de Sta. Teresa n.º 15.

Las personas que gusten ingresar en ella, podrán pasarse por el indicado domicilio en donde se les darán mas detalles.

Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de tejidos para la temporada de invierno de los mejores fábricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria paradas números 45, 46 y 47, y en su casa San Agustín, 36.

AVISO.

El depósito de esteras de cordelillo que estaba en la administración de coches de la Sra. Viuda de Llopis se ha trasladado á la misma plaza de San Agustín número 8 y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Hierro-Quesada.

Único reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rica en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 13.

